

# EL DIARIO DE MENORCA.

### Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIA. Remitiendo el importe de D. N. Fábregas, te de la suscripcion por medio de libranza.

### Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestrales.  
Un número suelto 1/2 real.

### Anuncios y avisos.

Los suscritores 8 maravedíes por línea.  
Los no suscritores 12.  
Las repeticiones de la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

### De la Correspondencia:

Los periódicos y las cartas de diferentes puntos de la isla de Cuba, contienen estos y tristes detalles sobre los estragos causados por la inundacion, que durante todo el mes que acaba de pasar ha cubierto los campos y hasta muchas de las poblaciones de aquella preciosa colonia. Lo mismo en Trinidad que en Cienfuegos, lo mismo en Cuba que en Matanzas, lo mismo en Bayamo que en Pinar del Rio, lo mismo en Villaclara que en Sancti-Spiritus, los rios se han desbordado de una manera nunca vista, los caminos han quedado intransitables durante semanas enteras y los sembrados y las habitaciones han sufrido muchísimo. Pero donde los estragos fueron mayores, fue en la jurisdiccion de Puerto Principe y en la ciudad de este nombre, cuyas calles se vieron inundadas, penetrando el agua hasta en los pisos principales de algunas casas, con gran peligro de sus habitantes, que estuvieron sumidos, sobre todo desde las ocho hasta las doce de la noche, en uno de los dias en que la lluvia cayó con mas fuerza, en la mas dolorosa consternacion. Los daños causados allí por el desborde de los rios, han sido tan considerables, que se hizo preciso formar una comision de calamidades públicas, con el fin de que dedicándose sin levantar mano á examinarlos y clasificarlos, propenga los medios que puedan emplearse para acudir á su remedio en la parte posible, y sacar de la miseria a las muchas familias que en ella quedaron sumidas. Las pérdidas sufridas por los ganaderos de aquella jurisdic-

cion son incalculables. Una carta de Ceuta que publica *El Pueblo*, da cuenta de graves sucesos ocurridos cerca del campo de aquella plaza: «Las últimas veces que estubo en esta plaza el gobernador de Anhiera, ofreció al señor comandante general de esta guarnicion, jurándole por sus barbas (juramento muy sagrado para ellos) que no solo habia de castigar á los ladrones de las acémilas y ganado vacuno, sino que tambien les exigiria esto á en su defecto su importe, en caso de que el gobernador en el Z. c. (mercado) vienen en Anhiera los viernes, sabados y domingos de cada semana, apoderándose de algunas de las reses robadas en este campo. La resultas de esto, mandó á los ladrones que en el termino preciso de tercer dia presentasen el resto del ganado robado á los españoles, porque de lo contrario prendria fuego á sus casas; mas los moritos se burlaron de esta advertencia ó amenaza, pero no se le olvidó al gobernador, quien cumpliendo con lo que fuereamente les habia ofrecido no solo les quemó las casas sino tambien los campos; así transcurrieron muy cortos dias sin que los dueños de tales casas y campos se diesen por entendidos, pero no sucedió así el dia 11, puesto que hallándose el gobernador en el Z. c, le tiraron una descarga de la que resulto muerto recibiendo un balazo en la cabeza y otro en el muslo, no siendo el solo que resultó, pues además lo fueron dos hombres y una mujer con un niño que tenia en sus brazos, habiendo además diferentes heridos, entre ellos un sobrino del gobernador. Visto esto por los moros de rey hicie-

ron fuego contra los asesinos, los que despues de una muy tenaz resistencia se retiraron á los montes, ignorándose despues el paradero de tales santos varones.»

Hemos recibido periódicos de Nueva-York, que alcanzan al 7 del corriente. La *Cronica* pinta en los siguientes terminos el estado de los armijos: «La escitacion del publico es mucha: hablase hoy mas que nunca de cambios en el ministerio; los giros sobre plazas extranjeras y el premio de los metales acuñados han alcanzado un tipo increíble, y todo hace presumir que hemos entrado en una crisis cuyos resultados es imposible pronosticar. Acerca de la lucha gigantesca que se reproducia sin cesar en las cercanias de Richmond, las noticias eran muy confusas, pero á veces de ellas se vislumbraba que el ejército federal habia sufrido grandes reveses. Decíase que el general Mac-Clellan durante dos dias de combats habia perdido 10.000 hombres. Hasta la fecha del dia 1.º habian transcurrido seis dias de continuas batallas. Nuestras pérdidas en estos dias, dice una carta federal, hemos tenido 20.000 bajas. Las fuerzas enemigas ascienden á 200.000 hombres.»

Con fecha 11 de julio escriben de Nueva York:

El presidente Lincoln recomienda la emancipacion de los esclavos en los Estados limitrofes, á costa del gobierno federal.

Los 300.000 hombres del nuevo alistamiento solo servirán un año.

El general Mac Clellan y gran número de oficiales superiores, salieron al encuentro del presidente, quien visitó la línea de atrinchamientos. Lid-



cola dirigió en seguida á los soldados una corta alocucion, diciendo:

«He venido á verlo todo por mi mismo, y me vuelvo satisfecho. Me han dicho que habiais sido batidos; pero ni es ni será cierto. Yo sé que los valientes que me rodean están á la altura de su mision y no les detendrá nada hasta entrar en Richmond. Tengo confianza en el ejército y en su jefe.»

—Escriben de Nueva York al *Daily Telegraph*, que el gobierno de Washington y el general McClellan se creen tan poco seguros en su nueva situacion cerca de James River, que se habia dado orden á la escuadra del Atlántico, que bloquee las costas de los confederados, para que inmediatamente enviase 17 cañoneras al James River para reforzar el ejército del Potomac.

—Leemos en la Patria:

«El navio de vapor *Imperial* y el transporte *Yonne*, que llevan á bordo tropas embarcadas en Argel, hicieron escala el 14 en Tenerife y volvieron á salir el dia siguiente para Veracruz. Estos buques de guerra llevan un cuerpo de unos 2.000 hombres que van directamente á Orizaba para ponerse á disposicion del general Lorencez.

Estos refuerzos son suficientes para permitir al cuerpo expedicionario esperar la legada del general Forey.

—La noticia de haber capitulado el general Lorencez, empezó á correr en America nada menos que el 27 de mayo, segun vemos basta en los periódicos de California. Esta es una razon mas para creer que la capitulacion no ha pasado de un deseo patriótico de los mejicanos.

—Reina una grande actividad en el puerto de Tolon, sin embargo de que no se ha recibido orden terminante alguna respecto á la partida de la escuadra que se dispone. Se están embarcando á toda prisa las provisiones necesarias para completar cuatro meses de viveres para los equipajes y dos para la tropa que ha de ser transportada. Esta se calcula en las cifras siguientes: Navios: *Soberano*, *Fleurus*, *Navarino*, *San Luis*, *Principe Gerónimo* y *Fontenoy* con 1.000 hombres cada uno; y los transportes *Ariege* con 260 y el *Mayenne* con 350 sin contar los caballos y mulas que se calculan en 1.600.

—El 23 entró en el puerto de Civita-Vecchia una flota francesa, compuesta de cinco vapores de guerra. Sin duda esta aglomeracion de fuerzas de mar y tierra, tiene por objeto el impedir la expedicion garibaldina, de que nos habló el telégrafo.

—Las noticias sobre crisis industrial en Inglaterra siguen siendo tristes. Especialmente en Lancashire la mayor parte de las fabricas han suspendido los trabajos, y la caridad pública, tan considerable en Inglaterra, es insuficiente para aliviar la extraordinaria miseria de los obreros.

—Mr. A. Feneil ha presentado á la academia de ciencias de Paris el resultado del analisis de algunos ejemplares de Kaolin procedentes de los montes cercanos al Cabo Gata, provincia de Almeria, á 2 kilometros del mar y á 28 de Almeria, asi como el analisis de dos ejemplares de una arcilla roja, encontrada en la misma provincia donde se halla en grande cantidad en una antigua explotacion de los moros, segun dicen los del pais, elaboraban los ricos objetos de alfareria que adornan los antiguos monumentos de España.

Kaolines de Cabo de Gata de 45 años 6 meses de edad, se acercan sensiblemente á los de Limoges. Algunos fragmentos de estos kaolines calentados al soplete de gas han fundido por sus aristas en un esmalte blanco translucido, otros han resistido á esta accion y se han cocido en porcelana. La arcilla roja difiere por su composicion de las arcillas ordinarias, encierra mucha alumina y poca silice, lo que la hace refractaria en alto grado. En efecto, calentada al soplete de gas y aire no ha cambiado de aspecto, ni se ha cocido en porcelana, y esta propiedad eminentemente refractaria hará que se busque la arcilla roja de Cabo de Gata para la construccion de hornos de todas clases que deban soportar las mas altas temperaturas.

—Un periódico especialista francés llama la atencion de los viticultores sus compatriotas, y nosotros llamamos la de los cosecheros españoles, hacia el gran desarrollo que en Rusia y America vá adquiriendo el cultivo de la vid. El periódico francés aconseja que se escojan y cuiden mucho las cepas mas finas para mantener la superioridad en los frutos.

La Rusia meridional posee importantes viñedos, pudiendo citarse los

de Olessa, d'Akermann, Ad'strakhian, y sobre todo los de Crimea, donde se cultivan con éxito las mejores cepas conocidas. La configuracion montañosa de esta última comarca, favorece la cultura de la viña, dirigida con inteligencia y á todo coste por los propietarios de aquella zona situada entre los 44 y 46 grados de latitud, produciendo los vinos que dan las cepas escojidas de Francia, España y Hungria, y obteniéndose tambien vinos blancos de excelente calidad, que se convierten fácilmente en espumosos. «En cuanto á America, en donde el arte de cultivar la viña y de hacer el vino ha permanecido por largo tiempo en la infancia, ha tomado en algunos estados una revolucion que debia dar excelentes resultados; se llevaron de Europa, y de Francia sobre todo, cultivadores escojidos que han transformado el cultivo de esta planta que crece naturalmente en aquellos climas privilegiados. La California en particular produce vinos de calidad superior. Las esportaciones en vinos de America llegan hasta Paris, y su importancia vá en aumento cada dia. Segun los datos estadísticos de 1850, la produccion del vino que en los Estados Unidos comprendida California era de 221,000 galones, ha subido en 1857 á la cifra de 3 millones y desde entonces ha aumentado prodigiosamente.

—Al hacer la autopsia de un avestruz que ha muerto en el Jardín Botánico de Lyon, dice un periódico valenciano, los profesores han encontrado en su estómago dos kilogramos de piedras: tres pipas de barro enteras, pero cubiertas de verde; un cochillo con mango de cobre de 20 centímetros de largo; 25 botones de cobre de uniforme; una moneda de 50 céntimos; 32 sueldos; pedazos de una cadena de reloj; otros varios objetos pequeños de metal: seis cuécos enteros y un pedazo de alambre de 10 centímetros, casi destruido ya. El avestruz gozaba en el momento de la muerte de buena salud.

MAHON 1.º DE AGOSTO.

Efemérides.

El emperador don Alfonso pone sitio á la ciudad de Almeria ocupada por los sarracenos.

1708.

Llega á Barcelona donde es recibida con



gran pompa y públicos festejos, la esposa del archiduque Carlos de Austria.

Anteayer fondearon en este puerto procedentes de Argel en 4 dias las dos siguientes fragatas vapores de guerra rusas.

*Grand Amiral* de 70 cañones y 800 caballos de fuerza, su comandante el capitán de navío Mr. Stoffregen con 750 plazas.

*Asliaba* de 45 cañones y 450 caballos de fuerza, su comandante el capitán de navío Mr. Nasimoff con 450 plazas.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

**SANTO DE HOY.**

San Pedro Ad-Vincula, San Felio mártir y San Alfonso María de Liguorio obispo y confesor.

**CULTOS.**

**-CORTE DE MARIA** — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Asociados á su Corte en la iglesia del Carmen, privilegiada.

**SANTO DE MAÑANA.**

Nuestra señora de los Angeles.

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.**

**SOL.**—Sale á las 4 horas y 59 ms. — Pónese á las 7 h. y 13 ms.

**LUNA.**—Sale á las 10 h. 44 ms. de la M. — Se pone á las 9 h. y 49 ms. de la N.

**ORDEN DE LA PLAZA**

del 31 de julio de 1862.

La revista mensual administrativa que deben pasar los Cuerpos y dependencias del Ejército en el próximo mes de agosto, con arreglo al reglamento aprobado por Su Majestad en 25 de mayo próximo pasado, tendrá lugar en la forma siguiente:

Las fuerzas de los diferentes Cuerpos residentes en la fortaleza del cast. II la pasarán en sus respectivos Cuarteles ó á la inmediación de ellos, el domingo 3 del expresado mes, dando principio á las ocho de la mañana por el Cuerpo más antiguo.

La Plana Mayor y demás clases del Regimiento Infantería de Zaragoza que se hallan acuarteladas en Villa Carlos la pasarán también en su Cuartel á las nueve y media de la mañana del referido día 3.

El día 4 tendrá lugar la revista del primer Batallon Fijo de Artillería y la fuerza que tiene en esta Plaza el Regimiento Infantería de Granada núm. 34, á la inmediación del Cuartel que ocupan en la Esplanada, principiando el primero de los nombrados Cuerpos á las 8 de la mañana, y los Sres. Gefes y Oficiales de E. M. de Plazas, las Planas Mayores de Artillería e Ingenieros, Sanidad Militar, los transeuntes y otras clases sueltas que deben pasar dicha revista, presentarán sus listas triplicadas en la Secretaría de este Gobierno á las 11 en punto del antedicho día 4, arreglándolas á la fórmula que se previno en la orden de la Plaza del 28 de junio último.

Para el servicio sanitario de la Plaza en el mes entrante, ha sido nombrado el profesor D. Juan Bocina, primer Médico su-

pernumerario del Regimiento Infantería de Granada, domiciliado en la calle de Gracia núm. 11.

Habiendo llegado á este Puerto las Fragatas de Guerra Rusas *Grand Amiral* y la *Asliaba* á cuyo bordo viene el Contra Almirante de la Marina Imperial de dicha nacion, y Comandante General de la estacion Naval en el Mediterráneo J. Shestakoff; se hace saber en la orden de este dia para conocimiento de las tropas de la guarnicion y que las guardias y puestos militares de la Plaza por cuya inmediación pasase el referido Sr. Contra-Almirante, le hagan los honores de Mariscal de Campo que le corresponden. El General Gobernador. — Bassols.

**Servicio para el 1.º de agosto.**

**Gefe de dia:** D. Dámaso Rodriguez y Garcia, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12. — **Parada, hospital y provisiones, Granada.** — **El Sargento Mayor.** — Miguel Ferradas.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

**ENTRADAS.**

*De Palma en 4 dias balandra española Virgen del Carmen de 13 t. cap. don Juan Prieto con 3 trip. 7 pas., vino y efectos.*

*De Santa Pola en 6 dias pailebot español Joven Mahonés de 27 t. cap. D. Marcos Fronti con 5 trip., cebada y espartería.*

**SALIDAS.**

*Para Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustín Galens, con 18 trip., 16 pasajeros y varios efectos.*

**BUQUES DESPACHADOS.**

*Para Alicante polacra esp. Acacia de 200 t. cap. D. Jose Martí con 14 trip. y azúcar.*

**AVISOS OFICIALES.**

Administración de Correos de Mahón.

Segun oficio de la Principal de Mallorca de 28 del corriente, desde el dia 1.º de Agosto próximo deberán empezar á usarse los nuevos sellos de correos de dos, doce y diez y nueve cuartos, y de uno y dos reales, por cuyo motivo quedará sin curso la correspondencia que desde el expresado dia se eche en las Administraciones, con los sellos antiguos, pudiendo no obstante cangearse éstos con los nuevos hasta el 31 del referido mes de Agosto.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del publico. — Mahón 30 Julio de 1862. — El Administrador, Guillermo Fiol.

**Don Facundo Cortadellas, Juez de primera instancia de este partido.**

En virtud del presente, y para dar

cumplimiento á un exhorto del Juzgado de primera instancia del Distrito de la catedral de Palma, se saca á pública subasta por via de venta y enagenacion perpetua, la cuarta parte de una casa sita en Ciudadela, calle de las Andronas, y es la que pertenece á Valentina Canet y Alcina, poseyéndola en comun y por indiviso con sus hermanos José, Antonio y Manuel y le fué embargada en la causa criminal que se le formó por dicho Juzgado, cuya venta se verificará á favor del mas ventajoso postor, siendo competente la postura, en el zaguan de este Juzgado el dia primero de agosto y hora de las once de su mañana, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero publico Jaime Anglada.

Dado en Mahón á cuatro de julio de mil ochocientos sesenta y dos. — Facundo Cortadellas. Por su mandado. — Francisco Martorell Esn.

**AVISOS DE SOCIEDADES.**

Sociedad Anónima INDUSTRIA MAHONESA.

Acordado en Junta General ordinaria de accionistas celebrada en 28 del corriente, el reparto de un dividendo activo de tres duros por acciones se avisa á los Sres. accionistas que desde el dia 1.º de Agosto queda abierto el pago en casa del Director de la Sociedad calle Cuesta de Deyá núm. 17 desde las ocho hasta las doce de la mañana, á cuyo efecto deben presentar las correspondientes láminas. Mahón 30 Julio de 1862. — Jaime Villalonga Srlo.

**ANUNCIOS.**

Está para alquilar, empezando en 1.º de octubre, la casa n.º 13 calle de Arravaleta, y en la misma se venden muebles.

**PERFUMERIA.**

LENCERIA Y ÓPTICA.

Calle Nueva, núm. 24.

MR. LASSALLE, representante de Ms. D. in rson, C. étejat & Cie. por los artículos de perfumeria, de los Sres. D. ran de Lion de Francia por los de lenceria, de M. G. Ioch Wap ping de Londres por los de óptica, acubu de llegar á esta capital con



un abundante surtido de PERFUMERÍA de las principales fábricas del extranjero y del país.

PRECIOS FIJOS.

TABONES DE COCO.

- N.º 1. Coquilla: á 3 cuartos pastilla y 30 id. docena.
- 2. Cádiz.... á 5 id. y 5 rs. id.
- 3. Palma... á 6 id. y 7 id.
- 5. Madrid... á 8 id. y 9 id.
- 6. Superfino á 10 id. y 12 id.
- Jabon de almendras, marca INDIAS, á 12 cuartos pastilla y 15 rs. docena.
- Id. de legitima lechuga, á 6 rs. una y 60 rs. docena.
- Id. de tocador, de 4, 5, 6, 7, 8, rs. pastilla.
- Agua para teñir instantáneamente los cabellos y la barba.
- Id. de Colonia y de Lavanda.
- Vinagre aromático y de familias.
- Pomada de todas clases.

Queda abierto el despacho desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

Permanecerá en esta 15 días.

## HELADOS.

Los hay para vender en casa de Dioaret, calle Nueva.

## NODRIZA.

En el número 50 de la calle de S. Jorge de Villa Carlos, darán razón de una que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

## Para SEVILLA.

Saldrá el día 8 del actual el bergantín goleta San Jorge, su capitán D. Juan Thomás.

Admite cargo y pasajeros tanto para la ida como para la vuelta, y lo despachan los Sres. Ladico hermanos.

## CORREO DE AYER.

A las 3 de la tarde fondó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia sin la menor novedad, el vapor MENORCA, conduciendo á su bordo 32 pasajeros.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 28 del actual, copiamos lo siguiente:

—Dice la España que parece positivo que SS. MM. emprenderán al fin, después de concluida la jornada de la Granja el tantas veces anunciado viaje á las provincias andaluzas.

—Leemos en la Patria:

«Los últimos partes de Méjico lle-

gados por la Habana anuncian que se ha resuelto sitiar á Tampico para impedir la introduccion de las armas que envían de los Estados Unidos al presidente Juárez.

«El 9 de junio llegaron ya á la vista de la ciudad la corbeta de vapor el *Berthollet* y las cañoneras de vapor el *Eclair* y la *Grenade*, y principiaron á bloquearla por la parte del mar.»

—Se lee en el País: «La corbeta de vapor *Chaptal* salió el 25 de Tolon para Veracruz, llevando á bordo enfermeros, contralores y material de guerra.

—Creemos tener motivos para asegurar que se han espedido ordenes á los puertos de Brest, Lorient y Rochefort, para que se dirijan á Cherburgo los navíos *Tilsitt*, *Breslau*, *Ciudad de Lion*, *Duquesne*, *Ciudad de Burdeos*, y las fragatas trasportes *Euve*, *Allier* y *Ardeche*.

—Los refuerzos que se envían á Méjico, se calculan en 19.470 hombres.

En el puerto de Cherburgo se embarcan 10.170, y en el de Tolon 2.180.

Añadiendo á este efectivo los 2.120 hombres que partieron de Argel el 6 de julio, resulta el efectivo de las tropas de refuerzo enviadas al cuerpo expedicionario de Méjico.»

*Ragusa 24 de julio.*— Los turcos perdieron cerca de tres mil hombres en los combates del viernes y del sábado.

Omer-Bajá fortifica la línea de Biel-paulovich, que será la base de sus operaciones. El 21 atacó á Sagaratz, donde los montenegrinos le opusieron una enérgica resistencia.»

*Ragusa 26 de julio.*— Los turcos fueron rechazados el 22 de Sagaratz, y trasladados á un punto menos avanzado sus líneas que se extienden desde Spoz á Oruluka.

El jefe de las tropas turcas de Trebigoe ha hecho una escursión por el país de los korienichi, que ha pasado á sangre y fuego.

*Kiel 26 de julio.*— Esta mañana han pasado por delante de Kingsholen, cerca de Nyborg, cinco buques de guerra ingleses seguidos de algunos otros. Se cree que se dirigen á Kiel.»

*Turin 25 de julio.*— Garibaldi no ha salido de Palermo; se asegura que carecen de fundamento los rumores relativos á una expedición garibaldina.

*Londres 25 de julio.*— Mr. Lyard ha declarado que el gobierno no tie-

ne noticia alguna de un convenio, en virtud del cual la Italia enviaría tropas á Méjico.

El propio ministro ha dicho que los franceses están próximos á evacuar Velletri y Viterbo en los Estados pontificios.

«*Nueva York 15 de julio.*— Los confederados se han retirado, y circula el rumor que el coronel Jackson marcha en direccion de Fredericksburg.

Los confederados hacen en todos los puntos preparativos de enérgica resistencia.

Se ha declarado en estado de sitio la ciudad de Lexington, en el Kentucky, á cuyo punto marcha un cuerpo confederado.

Los habitantes de Memphis han recibido la orden de prestar juramento de fidelidad al gobierno federal; los que se niegan á prestarlo habrán de salir de la ciudad.

El gobierno confederado ha prohibido á los habitantes en la Luisiana toda relacion con Nueva Orleans.»

«*Nueva York 16 de julio.*— Se considera como dudosa la noticia de la toma de Baton Rouge por los confederados.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 28 de julio.

La *Epoca* dice que se han recibido del gobierno francés comunicaciones cordialísimas.

*Bolsin.*— Consolidados, 49.35.— Diferida, 44.

Paris 29 de julio.

*Veracruz 2 de julio.*— El estado sanitario ha mejorado. Han llegado á esta ciudad 1.400 soldados procedentes de Orizaba, los cuales escoltaron el convoy de víveres.

*Nueva York 21 de julio.*— El bill sobre la milicia ha sido aprobado. Los confederados amenazan á Luisville. El general Mac-Clellan conserva sus posiciones.

*Trieste.*— Reina viva agitacion en el país entre eslavos y austriacos.

Cotizacion de las bolsas del día 29.

Paris. — 3 por 100, 68.80. — 4 y 1/2 id., 97.50. — Interior español, 48.1/4. — Diferida, 44.

Londres. — Consolidados, 94 3/8. — 5 P. 100 exterior español, 54 1/4. — Diferida, 44 1/8.

Por todo lo que vá sin firma. — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.